

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur  
Campagne d'emplois, année 2025

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : 16

Composante : UFR LLSHS

---

---

Profil court : Psychologie clinique et psychopathologie psychanalytique

Mots clés: Psychologie clinique, Psychopathologie psychanalytique contemporaine, Clinique projective, Trauma, Rapports psyché-soma

Short Profile: Clinical psychology and psychoanalytical psychopathology

Keywords : Clinical psychology, contemporary psychoanalytical psychopathology, projective clinics, Trauma, psyché-soma relationships

---

---

**Enseignement :**

Département ou filière d'enseignement :

**PSYCHOLOGIE**

Lieu(x) d'exercice :

Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description

Le/la candidat(e) recruté(e) assurera des enseignements théoriques, méthodologiques et épistémologiques en psychologie clinique et psychopathologie psychanalytiques. Des connaissances fondamentales dans le champ de la psychopathologie psychanalytique sont attendues, de l'évaluation à la proposition de soin psychique. Une formation aux méthodes projectives dans la perspective psychanalytique développée par l'école française est requise.

Les enseignements supposent chez le/la candidate une expérience institutionnelle effective.

- Il lui sera demandé d'assurer des enseignements thématiques au cœur de l'offre de formation: psychopathologie psychanalytique aux différents âges de la vie; clinique du normal et du pathologique; rapports psyché-soma; méthodes cliniques psychanalytiques dont le bilan psychologique et les méthodes projectives; épistémologie psychanalytique.

- Il/elle devra assurer la supervision des stages en Licence (L3) et en Master, ainsi que l'encadrement des mémoires de Master.

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

A terme, il/elle s'engage à participer à la coordination des différents enseignements du cursus, en Licence et en Master, et à assurer des responsabilités collectives au sein du département et des formations impliquées.

Site Web : [https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure\\_licence\\_psychologie.pdf](https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf)

*Contact :*

Prénom et Nom : **Christine ARBISIO**

Fonction : **DIRECTRICE DU DEPARTEMENT DE PSYCHOLOGIE**

Courriel : **arbisio** @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

**Recherche :**

Unité de recherche : **Unité Transversale de Recherches Psychogénèse et Psychopathologie**

Adresse : **Université Sorbonne Paris Nord - Campus Condorcet**

Description

L'unité Transversale de Recherche en Psychogénèse et Psychopathologie est une équipe d'accueil pluridisciplinaire en psychologie qui comporte une majorité d'enseignants-chercheurs dont les recherches s'inscrivent dans une épistémologie psychanalytique. La transversalité s'organise autour de quatre thématiques de recherche: 1- Enjeux de transmission:histoire (s), culture et transfert; 2- Corps, créativité, langage; 3- Cliniques contemporaines: violences, traumatismes, interculturalité(s); 4- Travailler et soigner aujourd'hui: variété des dispositifs cliniques.

Le.la candidat.e, qui pourra justifier d'une expérience et d'un ancrage clinique en institution, inscrira ses recherches en priorité dans la thématique 3 du laboratoire.

Les perspectives de recherche porteront de manière privilégiée sur la psychopathologie psychanalytique contemporaine, notamment celle relative aux problématiques du trauma et aux rapports psyché-soma, dans le cadre de dispositifs cliniques variés. La méthodologie projective d'orientation psychanalytique (Rorschach et TAT) est vivement souhaitée pour venir renforcer l'encadrement pédagogique et de recherche. Ces méthodes, qui concernent l'enfant, l'adolescent et l'adulte sont une référence clinique incontournable en terme de recherche, comme en attestent nombre de travaux.

Le.la candidat.e participera aux différentes activités du laboratoire comme à l'organisation de recherches en collaboration avec les autres membres du laboratoire.

Site Web : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact.s :

Prénom et Nom : **Malika MANSOURI**

Fonction : **DIRECTRICE DU LABORATOIRE**

Courriel : **malika.mansouri** @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

---

**Job description**

*Teaching:*

Department: **PSYCHOLOGIE**

Adress: **Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) : Campus Condorcet à Aubervilliers**

Description:

The recruited candidate will be expected to provide theoretical, methodological and epistemological teaching referring

to psychoanalysis in clinical psychology and psychopathology. Fundamental knowledge in the field of psychoanalytical psychopathology is expected, from assessment to treatment. Training in projective methods from the psychoanalytical perspective developed by the French school is required.

Teaching requires the candidate to have effective institutional experience.

- He/she will be asked to teach thematic courses at the heart of the programme: psychoanalytic psychopathology at different stages of life; the clinic of the normal and the pathological; psyche-soma relationships; clinical methods in psychoanalysis, including psychological assessment and projective methods; psychoanalytic epistemology.

- He/she will supervise undergraduate (L3) and Master's students, as well as supervising Master's theses.

- He/she will participate in the coordination of the curriculum in Bachelor's and Master's programmes, and assume collective responsibilities within the department and the courses involved.

To promote the integration of new lecturers in laboratories, the USPN proposes a reduction in teaching service of 64 hours in the first year, then 32 hours in the second year, with the exception of those assigned by transfer.

Website : [https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure\\_licence\\_psychologie.pdf](https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf)  
<https://lshs.univ-paris13.fr/formation>

Contact.s:

First and last name :**Christine ARBISIO**

Position : **DIRECTRICE DU DEPARTEMENT DE PSYCHOLOGIE**

Email: **arbisio** @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr

*Research:*

Research Unit: **Unité Transversale de Recherches Psychogénèse et Psychopathologie**

Description:

The Transversal Research Unit in Psychogenesis and Psychopathology (UTRPP) is a multi-disciplinary psychology research team with a majority of teachers-researchers whose research is rooted in psychoanalytic epistemology. The cross-disciplinary approach is organised around four research themes: 1- Issues of transmission: history(ies), culture and transference; 2- The body, creativity, language; 3- Contemporary clinics: violence, trauma, interculturality(ies); 4- Working and caring today: variety of clinical systems.

The candidate, who will demonstrate that he/she has clinical experience in an institution, will give priority to research in theme 3 of the laboratory. Research perspectives will focus on contemporary psychoanalytic psychopathology, particularly relating to trauma issues and the psyche-soma relationships, in the context of a variety of clinical settings. Psychoanalytically oriented projective methodology (Rorschach and TAT) is highly recommended in order to reinforce the pedagogical and research framework. These methods, which concern children, adolescents and adults, are an essential clinical reference in terms of research, as many studies attest. The candidate will participate in the various activities of the laboratory and in the organisation of research in collaboration with the other members of the laboratory.

Website : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact:

First and last name **Malika MANSOURI**

Position: **DIRECTRICE DU LABORATOIRE**

Email: **malika.mansouri** @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr